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令和７年第６回天草市教育委員会定例会会議録 

  

1 期 日 令和７年４月22日（火）午後２時開会 

 

2 場 所 天草市役所 庁議室 

 

3 本会議に出席した教育委員等 

教  育  長  平 田 浩 一    委    員  木 下 えり子 

委    員  行 合 八恵子    委    員  吉 森 啓 司 

委    員  池 崎 教 授    委    員  小 林 景 子 

 

4 本会議に出席した事務局職員 

教 育 部 長  平 野 貢 司    教育総務課長  山 下 鎮 也 

学校教育課長  福 田   稔    生涯学習課長  西 﨑 正 和 

学校給食課長  宮 﨑 奈 美    学校教育課審議員  松 本 祥 司 

教育総務課課長補佐  伊野上 乾 悟    学校教育課教務係長  中 原 静 也 

生涯学習課課長補佐  坂 本 真理子    生涯学習課中央図書館庶務係長  吉 田 悦 子 

学校給食課課長補佐  袋 田 一 貴    教育総務課総務企画係長  松 下 美 紀 

 

5 本会議に付した議題等 

（１）議題 

    議第 18号 臨時代理事項の承認について 

議第19号 臨時代理事項の承認について 

議第20号 天草市いじめ防止対策審議会委員の委嘱について 

議第21号 天草市特別支援教育連携協議会設置要綱の一部を改正する要綱の制定について 

議第22号 天草市立学校事務センター推進会議設置要綱の制定について 

 

（２）協議・報告 

 （１）令和７年第２回市議会定例会一般質問の概要について 

（２）令和６年度天草市教育委員会共催及び後援承認事業について 

（３）天草市地域学校協働活動運営委員会委員について 

（４）令和７年度天草市地域学校協働活動推進員について 

（５）令和７年４月行事予定について 

 

6 会議の概要 

（１）開会 

平田教育長： ただ今から、令和７年第６回天草市教育委員会定例会を開催する。傍聴人がいないこ

とを確認する。 

 

（２）前回会議録の承認 

平田教育長： 前回定例会の会議録であるが、何か意見はないか。なければ承認してよろしいか。 

（全員承認する） 

 

（３）教育長報告 

平田教育長： 幼稚園、小・中学校の入園式、入学式は大変お世話になった。牛深ハイヤが 18、19、

20 日に開催され、18 日は牛深高校、牛深中学校がハイヤ大橋からの総踊りを披露し、

好評であった。19 日は記念式典と総踊り、20 日は総踊りがあり、他の牛深の小・中学
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校も参加したところである。牛深小学校は踊りハイヤ大賞を受賞した。16 日と 20 日に

はフランスのポナン社クルーズ船が﨑津集落に寄港し、16 日には河浦中２、３年生が

体験乗船をさせていただいた。20 日はボランティアガイドを務め、好評であった。リ

ーディングＤＸスクール事業については、文部科学省から令和７年度採択の連絡があり、

昨年、成果を上げることができたので引き続き取り組んでいきたい。また、天草市立御

所浦中学校の取組が、学校教育現場におけるＩＣＴ活性化マガジンに掲載され、天草市

の取組がオンラインセミナーで紹介され高い評価を得ている。また、他県においては中

学生への落雷事故が起こっており、小・中学校への指導を行ったところである。 

 

（４）議題 

議第18号 臨時代理事項の承認について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

西﨑生涯学習課長： 本件については、教育委員会の会議を招集する時間的余裕がなく、当該事務につい

て教育長が臨時に代理したので報告する。臨時代理書には、天草市立図書館長として

任命した３名を記載している。牛深、御所浦、河浦図書館長は３名とも再任となる。

任期は令和７年４月１日から令和８年３月31日までとして承認をお願いするものであ

る。 

平田教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。なければ議第18号については承認してよろし

いか。 

（全員承認する） 

 

議第19号 臨時代理事項の承認について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

西﨑生涯学習課長： 本案については、教育委員会の会議を招集する時間的余裕がなく、当該事務につい

て教育長が臨時に代理したので報告する。臨時代理書には、図書館協議会委員として

任命した３名を記載している。委員の欠員に伴い、任期を令和７年４月１日から令和

８年６月30日までとして承認をお願いするものである。 

平田教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。 

木 下 委 員： 選任された校長先生は２人とも新任の校長先生であるが、人選は校長会でされたのか。 

西﨑生涯学習課長： 校長会から選出いただいた。 

平田教育長： 他に質問等はないか。なければ議第19号については承認してよろしいか。 

（全員承認する） 

 

議第20号 天草市いじめ防止対策審議会委員の委嘱について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

福田学校教育課長： 本件については、天草市いじめ防止対策審議会委員として委嘱していた委員の任期

満了に伴い、天草市いじめ問題対策連絡協議会等設置条例第11条第２項の規定により、

新たな委員として、あまくさ法律事務所の田中芳典様を任命したい。この他の委員に

ついては再任をお願いするものである。委員の氏名、所属、経歴は記載のとおりであ

る。なお、任期は令和７年５月１日から令和９年４月30日までの２年間である。 

平田教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。 

木 下 委 員： 前委員のひだまり法律事務所の方は退任されたのか。 

福田学校教育課長： 退任されたため、次の方を人選したところである。 

行 合 委 員： 審議会で対応すべき事案があったのか。 

福田学校教育課長： 昨年度は11月に１回開催した。心のアンケート報告と、昨年度の対応事案の報告を

行った。 

平田教育長： 他に質問等はないか。なければ議第20号については承認してよろしいか。 
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（全員承認する） 

 

議第21号 天草市特別支援教育連携協議会設置要綱の一部を改正する要綱の制定について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

福田学校教育課長： 本件については、本年４月１日の本市の組織改編に伴い、天草市特別支援教育連携協

議会の委員として委嘱していた健康増進課長をこども家庭課長に変更するものである。

なお、こども家庭課は健康増進課の母子保健係と子育て支援課の子ども相談係が統合し

た課である。 

平田教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。なければ議第21号については承認してよろし

いか。 

（全員承認する） 

 

議第22号 天草市立学校事務センター推進会議設置要綱の制定について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

福田学校教育課長： 本件については、本年４月より学校事務センターを設置し、小中学校の事務の効果

的・効率化を図ることとしているが、事務処理体制をより確立するため、推進会議設

置要綱を制定するものである。第１条に目的、第２条に所掌事務、第３条に組織、第

４条に会長及び副会長等の役職、第５条に会議、第６条に事務局、第７条に所管課、

第８条にその他としている。 

平田教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。 

木 下 委 員： 推進会議は原則として毎月開催とあるが、場所等はどこであるのか。 

福田学校教育課長： 中央センター長である審議員が中心となり、原則月１回開催される。場所はその都

度決められる。 

平田教育長： 他に質問等はないか。なければ議第22号については承認してよろしいか。 

（全員承認する） 

 

（５）協議・報告 

（１）令和７年第２回市議会定例会一般質問の概要について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

山下教育総務課長： 令和７年第２回の市議会定例会における一般質問の概要については、まず、五通議員

から、障がい者の虐待の本市の取り組みについて質問をいただいた。２番目に竹本議員

から、少子化における教育政策について、中学校統合の取り組みについてと教育現場に

おける保護者負担の平準化について質問をいただいた。次に、五嶋議員の馬場市政２期

目の展望の中で、重点事項として教育関係が入っており、質問があっている。最後に、

蓑田議員から教育無償化への責任と学校給食の無償化について質問があった。 

池 崎 委 員： 給食献立や給食費の統一に向けた今後の取り組みについて尋ねたい。 

宮﨑学校給食課長： 献立の統一については、それぞれ特色ある地域の献立を取り入れたいというところも

あり、それぞれのセンターで献立作成をしている。また、地域の地元の商店等を使って

いるため、給食費を統一するのは難しいが、検討しているところである。 

池 崎 委 員： 無償化に関しては国の動きと合わせてほしい。 

平田教育長： 小学校は26年度からということで国の動きを見ながら対応したい。中学校も速やかに

と国は言っているが、同時には難しいようである。 

 

（２）令和６年度天草市教育委員会共催及び後援承認事業について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

山下教育総務課長： 本件については、令和６年４月から令和７年３月までの間、天草市教育委員会の共催

及び後援に関する事務取扱要綱に基づき申請があった74件について審査を行い、天草市
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教育長に対する事務委任規則の規定により、天草市教育委員会名で共催の承認を行った

事業が３件、後援の承認を行った事業が70件、不承認と決定した事業が１件となってい

る。不承認の１件については、申請者であるこども防災協会が国の緊急雇用安定助成金

を不正受給したうえに未返還の状況であること、事業開催地である阿蘇市教育委員会も

同様の理由により不承認としていることが理由となる。なお、令和２年に32件であった

申請件数はコロナ禍前の数値まで戻ってきている。詳細は、一覧を参照いただきたい。 

 

（３）天草市地域学校協働活動運営委員会委員について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

西﨑生涯学習課長： 資料の委員名簿のとおりであるが、運営委員のうち学校関係者に係る前任者の残任

期間について、新和中学校の尾中校長に任命を行ったので報告する。 

 

（４）令和７年度天草市地域学校協働活動推進員について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

西﨑生涯学習課長： 資料の推進員名簿のとおりであるが、令和７年４月１日付けで統括コーディネータ

ー並びに推進員の再任の委嘱と、牛深、有明地域の委員の交代により、新たに３名の

委嘱を行ったので報告する。 

池 崎 委 員： 任期は１年となっているが、２、３年くらいで変わっておられるのか。 

西﨑生涯学習課長：ほとんど継続していただいている方が多い。様々な事情により２、３年で交代される

こともある。 

 

（５）令和７年５月行事予定について 

平田教育長： 事務局より説明をお願いする。 

山下教育総務課長： ８日に奨学生選考委員会を予定している。15日から16日にかけて全国都市教育長協議

会定期総会が埼玉県川越市で開催され、平田教育長が出席される。教育委員に出席いた

だくのは、23日の教育委員会定例会と29日の天草郡市教育委員会連絡協議会総会であ

る。 

池 崎 委 員： ５月の小・中学校の体育大会の予定はどうなっているか。 

松本学校教育課審議員： 17、18日がほとんどの中学校、前日が数校の予定である。小中合同は24日が多く、小

学校はほとんど24日で数校が25日の予定である。本渡南小は10月になる予定である。 

行 合 委 員： 教育事務所関係行事の中の親の学びトレーナー研修と幼児教育アドバイザー育成研修

などの対象者は分かるか。 

松本学校教育課審議員： 親の学びトレーナーは、一般の保護者、地域の方でも構わないし、学校の先生でも構

わないため、割と幅広く募集されている。幼児教育アドバイザーについては、こちらで

は分からない。 

 

7 その他 

平田教育長： その他で事務局や委員から何かないか。 

西﨑生涯学習課長： 体験学習のまとめ冊子を配布したのでご一読いただきたい。今回の冊子は、生涯学

習課と学校教育課と共同で作成し、地域学校協働活動の取組内容に加え、学校教育で

取組まれた地球の歴史探求学や世界遺産学、そして学校運営協議会の取組事例として

佐伊津小学校と牛深小中学校の取組みを掲載している。また、令和７年度子供の読書

活動優秀実践校、団体について、学校では亀川小学校、優秀実践団体では天草おやじ

の会が文部科学大臣表彰を受けられたので報告する。天草おやじの会は、明日４月23

日の子ども読書の日に東京で開催される子どもの読書活動推進フォーラムへ参加され、

賞状の授与とポスターセッションによる事例発表の予定である。市長表敬訪問が亀川

小学校とともに４月30日に行われる予定である。 
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山下教育総務課長： 本市では、昨年まで５月から10月までとなっていた夏季期間における被服について、

本年から冷房の開始時期や設定方法を考慮し、４月から10月までの期間に変更となって

いる。次回からノージャケット、ノーネクタイで委員会を開催したいと考えている。ご

協力をお願いしたい。 

 

8 閉会 

平田教育長： 以上をもって、本日の会議を閉じる。大変お疲れさまでした。 

 


